

【児童・保護者のアンケート結果から】※成果○、課題●で表しています。

1 「明るく元気な子」に関して

- 「寒川町が好きだ」と回答した児童の割合が95%を、保護者の割合が94%を超えている。運動会における町民運動会との合同開催や、地域の方々が学校教育に対して様々なサポートを行ってくれている様子から、寒川小学校が地域の皆様方に支えられ地域に開かれた学校であることが今回の結果に表れている。
- 「朝食は毎日いろんな食品をバランスよく食べている」と回答した児童が全体の90%を超えている。一方、保護者は約57%だった。保護者としてはもっとしっかりと食べて欲しいという思いがこの結果に結びついていると考えられる。一方、「毎日同じ時間に起き、同じ時刻に寝ている」については、児童に比べ保護者の方ができていると回答していた。
食事や睡眠は成長に大きく影響を及ぼす。学校でも規則正しい生活習慣の指導を行っていきます。ご家庭でもお声掛けをお願いします。

2 「よく考えがんだりぬく子」に関して

- 「授業は分かりやすく、楽しい」と回答した児童が85.5%だった。1学期に比べ多少減少しており、学習内容が次第に難しくなったことも影響していると考えられる。全ての児童が「分かる」「楽しい」と感じるができるよう、今後も引き続いて指導をしていく。
「自分の思いや考えを人にきちんと伝える」では81%の児童ができていると回答している。今後もさらに ICT 機器を効果的に活用した授業改善に取り組んだり、自分の考えを伝えるペア・グループ学習を取り入れたりすることで、子どもたちの学力を高めていく。
- 「家で自分で計画を立てて毎日学習している」「家や学校で読書をしている」については、1学期とほぼ同じような傾向だった。家庭学習や読書については習慣化が大切である。寒川小学校では、「学年×10分+10分」の家庭学習を推奨するとともに、クロームブックを持ち帰る機会を増やして自分の興味や関心に合わせた自主学習などに取り組めるようにしている。また、「校長先生おすすめの本コーナー」の設置や、図書室便りの発行、読み聞かせボランティアによる読み聞かせなど、児童の読書意欲の向上を図っている。ご家庭でもお子さんへの声かけや見守りをしていただけるとありがたいです。

3 「いたわり励まし合う子」に関して

- 「人が困っているときは進んで助けている」については、約88%の児童ができていると回答していた。保護者も約90%の方ができていると回答しており、寒川小学校の児童の心が育っている証であると考えられる。今後とも、日々の教育活動において児童の自尊感情を高めることに努め、自分も友達も大切にできる児童の育成に努めていきたい。
- 「地域の人に会ったら、大きな声で挨拶をしている」については、児童の約80%ができていると回答をしていたが、保護者はそれほどできていないと感じているようだった。実際に登校の様子を見ると、登校班によって挨拶の声の大きさに差が見られる。学級での指導だけではなく、全校児童が集まる機会など様々な場面において元気よく声を出し、挨拶をする習慣が身につくように指導を行っている。どの児童も元気よく挨拶ができることを目指し、学校や家庭、地域などあらゆる場で声掛けをして、挨拶がしっかりとできる児童を育てていきたいと思います。

【保護者アンケート自由記述より】(成果○ 課題● 改善策や保護者への協力のお願い)

1 学校生活全般について

- 担任の先生はもちろんですが、他の先生方もとても親切に対応してくださるので嬉しいです。改善点は特にありません。
- 先生方がいつも子どもに対して丁寧に接して下さっていると感じます。あと、学年関係なく仲良くできる雰囲気作りが出来ているところが良いと思います。
- 学童に迎えに行った際、陸上などで先生が運動場などにいた時に子どもたちが「〇〇先生～」と飛びついたり、先生も一緒になわとびをしたり…そんな光景を微笑ましく見えています。校内音楽会での先生たちも最高でした。
- スター誕生会や音楽会に参加させていただいた時に学校全体和気あいあいとしている雰囲気を感じました。また、道やお店ですれ違った友だちの学年や名前を覚えていたり、高学年のお姉さんの名前をよく言ったりと学年の枠をこえての仲のよさを感じています。
- クラスで、友達の良い所を見つけて伝え合っているので仲良く出来ています。
- 友達の良い所を見つけて伝え合っているので、モチベーションが上がっています。
- クロームブックの持ち帰りを金曜日から木曜日にして、学校に持って行くのを月曜日から火曜日にしてくれたら荷物が少ないタイミングでできるから子どもの負担が減るかなと思います！欠席に備えてなので難しいかもしれませんが検討お願いします。

クロームブックの持ち帰りについては、感染症の発生状況や学年ごとの学習内容等によって持ち帰りの日が異なっています。月曜日や金曜日は荷物が多いため、子どもたちの負担も考えながら曜日の検討をしていきたいと思っています。

2 学習指導に関して

- 防災教育を熱心してくれている。(山と海が近いので、特に防災の知識が必要な地域だと思う)
- 最近、よくジェンダーや性についてテレビやSNSで見かけるようになって、寒川小でも自分はどうやって産まれて来たのか性教育も含め知る機会があってもいいのではないかと思います。**文部科学省が作成した学習指導要領に基づいて授業を行っています。性教育もそれに含まれています。**
- 1日通してクロームブックを使用すると、目も体も疲れるようです。教科で先生も変わり、前の授業で使用したか把握するのは難しいと思いますが、授業中にも「少し遠くを見る」とか「目を閉じる」とか、先生からクラス全体に声をかけていただきたいです。
- 視力の低下が問題となっていますので、学校でも声掛けを行ったり、目の休養を意識した使用を検討したりしていきます。ご家庭でも、目の負担になるような機器の使用についてルール作りを行うなどしていただければと思います。
- 夏休みの必須の宿題を選択制か自学・読書・ワーク等、一人で完結できる物を増やすなど、配慮いただきたいと思っています。親の負担が大きく大変です。
- 1、2年生の読書感想文はまだ難しいので免除してもらいたいです。宿題にお手伝いを追加するのはどうでしょうか。

夏休み中の宿題について、保護者の方が負担感を抱いている様子が伺えます。宿題の量や内容については、外部機関からの募集や市内のコンクール等の要請、子どもたちの学習習慣の定着などを考慮し、検討していきます。しかし、長期休業中にしかできない課題や、保護者の方にじっくりと観ていただく経験により、子どもたちが成長することも確かですので、バランスを考えながら課題を出していきたいと思っています。

- 学校に持っていく荷物が重すぎると思うのですが改善できませんか。**持ち帰りの荷物を減らすために、学校に教科書や学習用具の一部を置くようにしています。**

3 交通安全・登下校について

- 地域の方が毎日見守ってくれているおかげで、安全に登校できています。本当にありがたいです。
- 我が子を含めてもっと挨拶ができたらいいなと思います。
元気よく挨拶できるように、学校でも引き続き指導をしていきます。ご家庭でもよろしく願いします。
- ICカードを通すことを、どの学年も学期始め等に声掛けしてほしいです。
ICカードをかざすよう、定期的に声掛けを行っていきたいと思います。時々、ICカードをかざしているのに、メールが来ないという問い合わせもありました。機器の不調等、原因は様々ですので、お困りの場合は学校までご連絡ください。

4 行事、PTA活動、家庭との連携について

- 愛護班やPTA活動に熱心な家庭が多い。
- 今年は運動会の保護者競技は玉入れで、どなたでも参加でき、高齢の方でも、障がいのある方でもどなたでも参加できる種目で、子供達と一緒に楽しめることができる内容で良かったです。
- マラソン大会では、道路のコースに6年生の先生が出られて声かけや応援をされていました。良いな～と思いました。子どもさんたちは嬉しかっただろうなと、思います。苦しいときに先生から声をかけられると、力が湧くと思います。
- PTA活動の負担が大きい。
- 夏に奉仕作業があったが、参加人数が少なすぎる。参加しなくてもペナルティが何もないのなら参加人数はどんどん減少していき、参加した保護者の負担が増加する。
参加して下さった保護者の皆様、お世話になりました。ご都合により参加できなかった方々も多くおり、できればもっと来てくだされば、2学期以降の子どもたちの学習環境がますますよくなると思います。多くの方に来ていただけるよう、PTA本部役員の皆様方のお力をお借りしながら、夏休みの奉仕作業ができるようにしていきたいと思います。
- 運動会や音楽会の時、以前のように子どもの学年の時に前で見える席を作って欲しい。
- 運動会は午前中のみで開催にしてもらいたいです。参観日毎月じゃなくていいです。
- 音楽会での撮影ゾーンがあったことなど、あらかじめ教えて欲しかったです。
運動会や音楽会の実施方法、撮影場所などについては、全体の進行や児童の活動等を考慮し決定しております。参観日につきましては、自由参観も含めて、来校可能な時に出席してください。

5 環境整備について

- 運動場の端(サッカーゴールの辺り)の緑のネット下にある穴を埋めて欲しい。
雨が降るたびにグラウンドの土が流れるため、北側の土がえぐれてしまいます。今回土のう袋で対策を取る予定です。
- 靴箱を校舎内に設置してほしい。
靴箱の位置については以前にもご意見があったため、市にも検討をお願いし、専門の業者の方にみていただきましたが、難しいとの返答をいただいております。

6 情報公開について

- 毎回、学校のホームページを楽しみにしています。学校行事以外の学習風景なども、もう少し頻繁に更新して欲しいと思います。
ホームページを見てくださりありがとうございます。日々の学習風景などもアップできるように、努めていきたいと思っています。

7 その他

- 地域の方のご協力が手厚いので、いつも感謝しています。
- 防災や人権問題にとっても力を入れているのがよく伝わっていますが、中学校との連携がどこまできちんととれているのか疑問です。
防災教育については、小中の連携が重要であると考えます。しかし、それ以上に地域全体で備えていかなければならない課題であると考えます。寒川小学校での取組をきっかけとして、今後必ず起こるといわれている災害に対し、一人一人が備えをしていかなければなりません。
- 行事等の写真販売を増やして欲しい。
学校で写真の販売は行っておりません。学校で撮影した写真は、ホームページや学校便り、学年だより等において使用しています。
- アンケートに、メールアドレスを収集するのをやめてほしいです。
問い合わせやご意見によっては、直接ご返答が必要な場合があるため、メールアドレスの記載をお願いしています。

～おわりに～

学校アンケートへのご協力、本当にありがとうございました。皆様方からのご意見をもとに、これからの学校をよりよい場所に変えていきたいと思っております。子ども、保護者、教師の願いが集う場所として、大切にしていきたいと思っております。